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Amministrare richiede come prima cosa, la conoscenza del luogo e della sua gente per capire al 

meglio esigenze e bisogni. Significa, innanzitutto, essere consapevoli della propria identità, ad 

iniziare dai numeri che definiscono la popolazione e la demografia, fino ai valori che animano i tanti 

volontari che lavorano e tengono unito il tessuto sociale della comunità. 

Occorre, dunque, essere in sintonia con il paese e la gente per poter individuare le giuste linee di 

sviluppo e realizzare opere che siano il più possibile condivise. 

Il candidato a Sindaco può vantare ormai grande esperienza e si propone nuovamente 

affiancato da persone capaci che conoscono profondamente la macchina amministrativa e le 

dinamiche gestionali, assieme a volti nuovi che amano Precenicco e sono desiderosi di dare il 

proprio contributo per migliorarlo, mettendo al centro della loro azione, da futuri amministratori, la 

persona e le sue esigenze. 

La redazione di questo programma elettorale si è basato sulla volontà di cercare modelli e 

proposte attuali o adattarne di precedenti, per poter migliorare ciò che viviamo quotidianamente: si 

tratta di idee e progetti nuovi sempre sostenibili. 

Sono rimasti inalterati, infatti, gli obiettivi dell’efficienza, della grande oculatezza nella gestione delle 

risorse finanziarie che hanno caratterizzato questi anni di governo iniziati nel 2014, oggi ancor di più 

consapevoli del perdurare delle difficoltà economiche e sociali che stiamo attraversando a livello 

nazionale ed internazionale. 

Le aspettative della cittadinanza verso l’Amministrazione comunale sono innanzitutto 

concrete, riguardano la vita quotidiana ovvero il funzionamento dei servizi, la manutenzione degli 

immobili assieme all’arredo urbano, pulizia, decoro e fruibilità degli spazi pubblici dove potersi 

ritrovare, confrontare e crescere come comunità. A questa visione, si aggiungono scelte di più 

ampio respiro, come quelle che intendono continuare ad investire sui percorsi ciclabili che sono 

oggi le vie privilegiate per il turismo lento. E ancora in questo senso, un’attenzione particolare è 

riservata all’edificio appartenuto a Dino Domenighini e Giuseppina Selvazzo che, generosamente e 

meritoriamente, è stato donato a Precenicco dagli eredi. 

In un mondo che continua a cambiare velocemente, non fa eccezione nemmeno Precenicco: 

anche qui la socialità ed il modo di stare assieme non sono più quelli di un tempo. 

I modi di vita dei più giovani non sempre corrispondono a quelli che i più grandi hanno conosciuto 

mentre per i più anziani diviene importante pensare a soluzioni che compensino la mancanza delle 

reti familiari che fino a qualche decennio fa, erano la base per un invecchiamento sereno. 

Nelle politiche giovanili e sociali sta probabilmente la sfida più grande per 

un’Amministrazione: costruire proposte e proporre servizi basati sulla realtà di oggi. 

Non potendo contare su quanto non esiste più, si deve rispettare le mutate condizioni di vita ed agire 

assecondando i nuovi delicati equilibri sui quali si fondano le nostre relazioni. 

Incontreremo periodicamente la cittadinanza per ascoltare esigenze e problemi: 

sicuramente garantiremo il massimo impegno perché nessuno resti indietro, assicurando presenza 

costante e vicinanza a tutti i cittadini, indistintamente. 

 

LE OPERE PUBBLICHE 

 

Casa delle Associazioni (ex Oratorio) ed area della biblioteca. 

Precenicco nel corso di questi anni ha visto crescere e riqualificarsi gradualmente l’area del paese 

dove sono presenti la biblioteca, l’Auditorium comunale e la Casa delle associazioni (ex Oratorio) 

dapprima con la creazione dello spazio giochi per i più piccoli, poi con operazioni di piantumazione 

e sistemazione del terreno, l’installazione della segnaletica specifica ed infine con la realizzazione 

del murale sulla parete della biblioteca. 



Ora, grazie alla concertazione regionale legata alla finanziaria 2024, al comune di Precenicco sono 

state assegnate nuove risorse per la riqualificazione energetica della Casa delle associazioni. 

Si tratta di importanti ricorse, 490 mila euro che vanno a sommarsi ad altri 165 mila euro già ottenuti 

per la sistemazione del Centro di Aggregazione Giovanile (CAG) ospitato nella struttura. S’intende, 

dunque, intervenire con l’isolamento dei muri perimetrali, la sostituzione integrale degli infissi, il 

rifacimento ed adeguamento dell’impianto termoidraulico, l’isolamento ed impermeabilizzazione del 

tetto, la modifica delle scale e la realizzazione di un ascensore/montacarichi per il superamento delle 

barriere architettoniche. 

Al primo piano, inoltre, dov’è ospitata la sala prove della nuova banda comunale Santa Cecilia, sarà 

prevista un’insonorizzazione interna per migliorare l’acustica e rendere più confortevoli e funzionali 

gli spazi. 

Si proseguirà con altri di miglioramento dell’area sia a livello di arredo verde sia di una realizzazione 

artistica nello spazio-portico antistante l’ingresso dell’auditorium. 

 

Area ex campo sportivo 

L’area del vecchio campo sportivo di via Brian riveste un’importanza strategica perché contigua 

al plesso scolastico della nostra Scuola Primaria. 

Nell’estate 2024 prenderanno avvio i lavori per la realizzazione della palestra scolastica, opera che 

sarà a servizio della scuola oltre che delle tante attività sportive-ricreative che già si stanno 

svolgendo negli spazi dell’ex oratorio come danza, corsi di ginnastica, pilates ecc…Per completare 

i servizi nell’area è nostra intenzione proporre la realizzazione di un parcheggio al fine di dare spazio 

alle automobili ora in sosta lungo via Brian. 

La parte rimanente dell'ex campo sportivo sarà ad uso aperto al pubblico, e si valuterà, di comune 

accordo con le associazioni locali, la possibilità di realizzazione una struttura ad uso ludico-ricreativo. 

 

Viabilità 

È nostra intenzione continuare nel miglioramento della viabilità e dei percorsi ciclabili comunali 

proponendo alcuni interventi puntuali: 

- monitoraggio e manutenzione straordinaria dei marciapiedi del paese in attuazione al PEBA 

(Piano Eliminazione Barriere Architettoniche) con priorità alle situazioni più critiche, intervenendo 

sul superamento di tutte le barriere architettoniche esistenti; (ad esempio in via Brian, via 

Pescarola, zona via Marchetti, ecc.); 

- realizzazione di un marciapiede lungo via Lignano dall’inizio e fino al civico 27, all’altezza 

dell’ultima casa costruita; 

- promozione di specifici incontri con i residenti per lo studio e la realizzazione di interventi per 

risolvere le criticità relative alla sosta e la viabilità di via Bigulis; 

- riasfaltatura di alcuni tratti della pista ciclabile di via Brian; 

- realizzazione di un parcheggio nell’area contigua con l’ufficio postale al fine di implementare i 

posteggi a servizio del centro abitato; 

- grazie a specifica contribuzione pubblica già ottenuta, realizzazione di un tratto di pista ciclo-

pedonale tra via del Querceto via Tavella Maggiore attraversando il Bosco Bando: il 

collegamento alla pista di via Latisana creerà un anello ciclabile. 

IL PATRIMONIO 

 

Cimitero. 

Dopo le recenti sistemazioni del patrimonio edilizio del cimitero, che hanno permesso di mettere in 

sicurezza diversi padiglioni di loculi ammalorati dallo scorrere del tempo, è nostra intenzione 

continuare a garantire una buona gestione dello stesso, risistemando l’area esterna e cercando una 

soluzione funzionale per aumentare i parcheggi di servizio. 



 

Lascito “Domenighini”. 

L’edificio appartenuto alla famiglia Domenighini, che nel tempo ha ospitato il forno per la produzione 

e la vendita di pane e altre attività commerciali, è posto nel cuore della nostra comunità ed è stato 

recentemente donato al Comune dagli eredi con lo scopo di un suo utilizzo sociale. 

Dopo aver raccolto idee e proposte da associazioni e cittadini, è nostra intenzione proporre la 

realizzazione di una struttura che possa ospitare in piccoli alloggi più residenti in situazioni di fragilità 

o di necessità anche temporanea, ma che condividano al contempo servizi al piano terra come la 

zona giorno, la cucina, l’area lavanderia, il giardino ecc. Questo tipo di iniziativa, definita in inglese 

“cohousing” ovvero “coresidenza, coabitazione solidale”, non solamente sarebbe la prima di questo 

genere nel territorio, ma permetterebbe la residenzialità di molte persone che altrimenti dovrebbero 

trovare ospitalità in casa di riposto, lontano dalla propria comunità, dai propri legami ed affetti. 

Negli spazi esterni, inoltre, si trova da valorizzare un piccolo ed antico edificio il quale, adeguato e 

assieme all’area esterna, potrebbe ospitare spazi dedicati alla storia del paese, alla cultura, alla 

memorialistica, e diventare riferimento in modo particolare per i turisti che in bicicletta transitano da 

e verso Lignano Sabbiadoro. 

 

Riguardo alla Polveriera di via Lignano, sulla base di una progettazione che abbiamo promosso e 

che ha ricevuto parere favorevole da parte della Soprintendenza per i beni culturali, è nostra 

intenzione cercare la sua valorizzazione attraverso la concessione ad un soggetto privato che possa 

favorirne uno sviluppo di tipo turistico e ricreativo tutelando e valorizzando il valore storico del sito e 

degli immobili più significativi presenti nel comparto. 

 

L’ex condominio delle Forze Armate di via Brian, posto proprio all’ingresso del paese giungendo 

da Palazzolo dello Stella, è da anni disabitato ed inutilizzato. Poiché versa in uno stato di grave 

degrado ci impegniamo a capire quali soluzioni realistiche si possano individuare per intervenire su 

questo immobile con il coinvolgimento di Enti e Istituzioni, quali le Forze Armate (proprietarie 

dell’immobile), la Regione FVG ed Ater. 

 

L’AMBIENTE 

 

Sempre più evidente appare come il cambiamento climatico stia rapidamente modificando 

l’ambiente che ci circonda. Gli eventi atmosferici sembrano essere sempre più dirompenti e, negli 

ultimi anni, sempre più frequenti. Essi ci spingono a ricercare interventi concreti, prestando maggior 

attenzione a questi temi. Il coinvolgimento e la sensibilizzazione di tutte le fasce d'età sui temi quali 

l'energia, l'ecologia e rifiuti sono, a parere nostro, di fondamentale importanza tanto quanto 

intervenire concretamente. 

A tal fine si propongono le seguenti iniziative: 

- presso il nuovo campo calcistico “Franco Comisso” di via dei Carpini, è nostra intenzione realizzare 

un intervento volto al risparmio idrico ed energetico con fotovoltaico del quale abbiamo già 

ottenuto un contributo dalla Regione. Tale opera consiste nel recupero delle acque meteoriche in 

una cisterna dalla quale attingere nei periodi di necessità per irrigare il campo e limitare l’utilizzo di 

acqua tratta da falda potabile. La produzione di energia elettrica da fonti rinnovabili permetterà di 

consumare l’energia prodotta e quindi di ridurre progressivamente la bolletta energetica. 

- sollecitare la Regione FVG al fine di proseguire le opere di sistemazione spondale del fiume 

Stella. 

- avviare un’azione di espurgo delle canalizzazioni e fossati sparsi nel territorio comunale non di 

pertinenza consortile al fine di migliorare il deflusso idraulico. 

Grazie alla recente apertura del nuovo centro di raccolta il conferimento degli ingombranti ritrova 

finalmente una normalizzazione. Una migliore conoscenza legata al ciclo completo dei rifiuti 



potrebbe migliorarne la raccolta domestica con indubbi vantaggi per l'ambiente in cui viviamo e per 

le tariffe. Abbiamo pensato di proporre alcune semplici azioni ma che possono, a nostro avviso, 

migliorare la situazione attuale: 

- mappatura/numerazione di tutte le piazzole dei cassonetti dislocate nel territorio comunale al 

fine di una più facile individuazione in caso di segnalazioni da parte della cittadinanza ed operatori, 

ed inoltre per censire le zone più critiche per l’abbandono dei rifiuti ed individuare soluzioni per il 

controllo; 

- possibile riallocazione delle piazzole dei cassonetti a seguito di verifica della densità abitativa e 

pericolosità delle diverse zone della nostra comunità; 

- organizzazione di incontri periodici in cui informare la cittadinanza tramite report sui risultati della 

raccolta dei rifiuti; 

- installazione lungo le vie del paese di distributori porta sacchetti per deiezioni canine con appositi 

contenitori raccoglitori; 

- grazie alla realizzazione del nuovo percorso ciclopedonale che attraversa il Bosco Bando si intende 

promuovere una valorizzazione dell’area boschiva rendendola più facilmente fruibile ai residenti ed 

ai visitatori grazie anche alla realizzazione di un’area attrezzata per la sosta-ristoro. 

- con l’intervento di professionisti verificare lo stato di salute del Bosco Bando e 

successivamente, ove possibile, promuovere un bando destinato ai residenti, in quanto beneficiari 

del diritto di uso civico, che per il taglio colturale del bosco ceduo al fine di ripulire il sottobosco; 

- dotare tutti gli edifici comunali di impianti fotovoltaici, al fine di aumentare la produzione elettrica 

diretta all'auto consumo ed alleggerire le bollette energetiche. 

- migliorare il grado di efficientamento energetico di tutti gli edifici comunali; 

- installare nuove infrastrutture per la mobilità sostenibile ovvero posizionamento di colonnine 

di rifornimento elettrico per la ricarica delle auto. 

- valutare la fattibilità di una Comunità Energetica locale, ossia un’associazione tra cittadini, attività 

commerciali, pubbliche amministrazioni locali e piccole/medie imprese che decidono di unire le 

proprie forze con l’obiettivo di produrre, scambiare e consumare energia da fonti rinnovabili su scala 

locale, con vantaggi per tutti i soggetti; 

I prossimi anni vedranno la realizzazione della bonifica dell’area della discarica cosiddetta ex Girardi. 

L’intervento, inserito nella programmazione del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (PNRR) e 

con quei fondi finanziato, metterà in sicurezza un’ampia area posta a ridosso del fiume Stella e potrà 

portarla all’uso pubblico. La sua reale destinazione sarà valutata secondo un percorso partecipato 

e condiviso. 

I SERVIZI 

Cultura e associazioni 

La cultura deve essere un elemento fondamentale della nostra Comunità. Saperla valorizzare, nel 

pieno rispetto della tradizione ma anche in una contemporanea prospettiva di innovazione, costitui-

sce un validissimo strumento per promuovere l’intero territorio e diffonderne il patrimonio intellet-

tuale. 

Continueranno le attività di promozione della lettura tramite specifici laboratori per la Scuola Primaria 

e dell’Infanzia come anche gli incontri del gruppo di lettura svolti in collaborazione con lo "Sportel pe 

Lenghe Furlane". Sarà nostro impegno cogliere le opportunità offerte dai contributi regionali per in-

centivare le attività di sensibilizzazione dei giovani nei confronti degli eventi storici che hanno carat-

terizzato il nostro passato con percorsi di lettura, testimonianze e viaggi d’Istruzione. 



Si promuoveranno attività didattico-scientifiche per invitare i giovani ad esplorare le discipline scien-

tifiche, tecnologiche, ingegneristiche e matematiche che svolgono un ruolo cruciale nella società 

odierna. Attraverso serate divulgative si renderà la scienza accessibile e comprensibile al grande 

pubblico, contribuendo a diffondere la conoscenza scientifica e a promuovere una maggiore consa-

pevolezza dell’importanza della corretta informazione nella società. 

Consapevoli dell'esperienza maturata nella gestione di questi anni dell'Auditorium comunale, è no-

stra intenzione aderire al circuito ERT, Ente Teatrale Regionale, al fine di far entrare l'Auditorium 

comunale nella rete di iniziative proponendo alla comunità ed al territorio spettacoli di buon livello 

culturale. 

Negli ultimi tempi, come già sperimentato grazie alla collaborazione con l’associazione "Convivialia 

e Scenasonica", è cresciuta la volontà di proporre spazio a nuove collaborazioni per convogliare a 

Precenicco artisti di qualità fra le migliori avanguardie europee in ambito musicale. 

Nell’organizzazione delle attività culturali, inoltre, si terrà conto di quanto viene proposto dalle asso-

ciazioni. Ognuna di esse, infatti, verrà il più possibile sostenuta per il loro valore intrinseco, di socia-

lità, aggregazione ed animazione della realtà del paese: si garantiranno contributi specifici a fronte 

di progetti qualificanti. Verrà rinnovato, inoltre, il sostegno all’Università della Terza Età, U.T.E., e 

incentivata l’attivazione di nuovi corsi. 

 

La rete delle piste ciclabili presente sul territorio comunale e della riviera friulana sta diventando 

sempre di più un volàno di crescita turistica. E' nostra intenzione continuare ad incentivare inizia-

tive volte al turismo lento ed esperienziale attraverso la conoscenza guidata del territorio comu-

nale, delle sue eccellenze agroalimentari, paesaggistiche e culturali. 

 

Gestioni associate 

 

La complessità della macchina amministrativa ci spinge sempre più verso la ricerca nel territorio di 

forme di collaborazione per dare al cittadino migliori servizi al giusto costo. È nostro proposito 

proseguire con la collaborazione tra i comuni vicini per ricercare nuove ulteriori sinergie nella 

gestione dei servizi. 

La scuola e i giovani 

La scuola rappresenta un’esperienza formativa irrinunciabile per ogni individuo, poiché non solo 

permette di acquisire conoscenze, ma anche di sviluppare le proprie potenzialità e di costruire un 

futuro migliore. Investire nei giovani e nella scuola è il modo migliore per aiutare la comunità a cre-

scere e raggiungere coesione ed un senso di appartenenza sociale proiettati nel futuro. Per questo 

motivo pensiamo di: 

- promuovere le attività laboratoriali e le uscite didattiche proposte dalla Scuola dell’Infanzia “A. 

Trevisan” stipulando una convenzione con la Federazione Italiana Scuole Materne (FISM); 

- sostenere l’apertura di una sezione di asilo nido da parte della FISM, allargando l’offerta dei 

servizi per le famiglie della nostra comunità e del territorio; 

- proseguire d’intesa con l’Istituto Comprensivo di Palazzolo dello Stella l’attività del progetto 

comunale “Gioco imparo cresco” mediante laboratori musicali, linguistici e di psicomotricità al fine 

di migliorare l’offerta formativa per i nostri bambini; 

- continuare a cofinanziare i servizi scolastici di trasporto, pre-accoglienza e mensa monitorando 

la fruizione da parte delle famiglie supportando i nuclei familiari più fragili; 

- promuovere le iniziative del progetto Ben-ESSERE, piano triennale che coinvolge 5 Istituti della 



Bassa friulana e sostiene la scuola non solo nel percorso didattico dei propri alunni/e, ma alla loro 

crescita globale come futuri adulti; 

- valorizzare gli alunni meritevoli della Scuola Secondaria di primo grado mediante l’assegnazione 

di borse di studio; 

- promuovere, con l’aiuto di educatori e professionisti, interventi per facilitare il protagonismo 

giovanile ed i bisogni di ascolto e di espressività dei ragazzi e degli adolescenti che, in gruppo e 

in un luogo protetto, imparano a stare con gli altri e a conoscere meglio sé stessi. I professionisti 

hanno un importante ruolo educativo: accolgono, ascoltano, orientano, accompagnano, favoriscono 

la socializzazione e valorizzano anche il rapporto intergenerazionale. Si vuole, infatti, offrire a giovani 

e ragazzi l’opportunità di partecipare attivamente alla vita della comunità attraverso il loro 

coinvolgimento sia come organizzatori di attività culturali che come volontari operativi, riconoscendo 

loro un ruolo non marginale, favorendo la collaborazione con le associazioni locali e rafforzando 

l’identità di paese con un’apertura ad un territorio più ampio. 

 

Comprendendo quanto sia importante evitare la sospensione delle attività didattiche, è nostra 

intenzione individuare una sede alternativa agli edifici scolastici da destinare a seggi elettorali 

presso la Casa delle associazioni (ex oratorio) una volta terminati i lavori di efficientamento 

energetico. 

Sociale ed assistenziale 

I Servizi Sociali comunali sono gestiti in maniera associata dall’Ambito territoriale riviera Bassa friu-

lana. La partecipazione attiva e costante alle assemblee di ambito sarà un impegno attento e co-

stante, contribuendo a dare un apporto costruttivo attraverso indirizzi condivisi con gli altri Comuni 

alle tante emergenze da cui il settore è interessato. 

Per le famiglie che avranno un bambino, anche in adozione, continuerà ad essere data la possibilità 

di richiedere il Bonus Bebè comunale, 

Credendo che l’informazione sia alla base di ogni iniziativa volta alla cura e al benessere delle per-

sone: 

- si realizzeranno incontri informativi e di sensibilizzazione con la collaborazione di associazioni, 

esperti e Forze dell’ordine su tematiche quali sicurezza, antitruffa, furti, pericoli in rete, sanità, 

infanzia, adolescenza, alimentazione, ecc. 

- verrà sostenuta in collaborazione con LILT la "cultura della prevenzione" mediante serate 

informative e visite ambulatoriali. Per facilitare le prenotazioni delle visite anche presso la sede 

centrale, il punto informativo LILT sarà a disposizione del pubblico con apertura mensile. 

- si sosterrà l’apertura dell’infopoint diabetologico, un fondamentale servizio al territorio che 

consente ai cittadini di usufruire nel proprio comune di residenza di un servizio informativo attivo e 

gratuito legato alla patologia diabetica e alle sindromi metaboliche. L’Info Point si rivolge a tutti i 

cittadini diabetici, ai loro familiari e a coloro che necessitano di informazioni, assolvendo direttamente 

a due importanti esigenze pratiche: l’attuazione della prevenzione primaria in presenza direttamente 

nel territorio di residenza e la garanzia della continuità dell’assistenza, del sostegno e 

dell’informazione in ogni momento storico. 

- si promuoverà l’adesione al network “Comune Amico della Famiglia” come territorio 

accogliente ed attento alle famiglie, capace di offrire servizi ed opportunità rispondenti alle 

aspettative delle famiglie residenti e non con l’obiettivo comune di accrescere sul territorio il 

benessere della famiglia e della comunità intera. 



Le pari opportunità di genere continueranno ad avere un’attenzione particolare soprattutto nelle 

nuove generazioni mediante la condivisione di percorsi ed eventi ad hoc per e con la comunità, verrà 

rafforzata la cultura del rispetto e di contrasto alla violenza anche attraverso iniziative culturali rivolte 

ad un pubblico più ampio. 

 

Comunicazione istituzionale e sito web 

 

Grazie ai fondi del PNRR (Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza) per la digitalizzazione, il sito 

web dell'Ente sarà reso maggiormente accessibile. Molti servizi digitali sono già stati attivati tramite 

le piattaforme dell'AppIo o PagoPa ma si propone di ampliarne la possibilità di utilizzo rendendo più 

semplice l’accesso ai servizi da parte del cittadino. 

Si intende promuovere la comunicazione istituzionale ed informativa anche tramite l'installazione di 

bacheche nei punti di maggior interesse della comunità. 

Si intende inoltre, continuare ad informare la cittadinanza tramite l'utilizzo dei social e creare un 

canale whatsapp di comunicazione “Precenicco informa”. 

 

 


